

EL CONSTITUCIONAL.

AÑO X

Valencia: Sabado 15 de Setiembre de 1883.

Num. 410

Procedo de suscripción.—En Valencia, en un mes, 175 pesetas; trimestre, 500; un año, 18 por el resto de España, trimestre, 550; un año, 21. — Extranjero, los últimos precios con el transporte. — Anuncios, esquelas mortuorias, etc., a los precios convencionales.

Puntos de suscripción.—En la redacción y administración, establecidas en la calle de Caballeros, núm. 4, principal; y en las librerías de Pascual Aguilar, Caballeros, 1, y de Francisco Aguilar, Mar, 24. — Corresponsal en París para anuncios y recibidos: A. Lorente, rue Sainte-Anne, 51, bis, París.

El Barbanco
saldrá de este puerto el 15 del corriente para Alicante, Cartagena, Málaga, Cádiz, Vigo, Gari, Llorona, Ferrol, Rivedal, Gijón, Santander y Bilbao, admitiendo cargo y pasajeros. Consignatarios: Sres. Cebrian y Orduña, Moro, 2.

El Luis de Cuadra
saldrá de este puerto el 17 del corriente para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Cádiz y Sevilla.

El Segovia
saldrá de este puerto el 19 del corriente para Barcelona, San Feliu y Marsella. Consignatario: Juan B. Bastrechea, Gobernador Viejo, 11, entresuelo.

Crónica política.

Es asunto preferente entre los elementos de política que hoy se agitan las discordias, desacuerdos y disidencias que ha producido la reanición del directorio de la izquierda en Biarritz, de ella no puede dudarse que se desprende la ruptura entre los heterogéneos elementos de la composición. Y sin embargo, al decir esto no nos mueve como en todo lo demás, otra idea que la de informar bien a nuestros lectores, pues si creyéramos otra cosa, y supiéramos que reinaba la concordia en las filas de la izquierda, lo diríamos sin hipocresía, sin perjuicio de combatir las soluciones, si por acaso no nos gustaban.

La actitud del Sr. Moret, revelada en los últimos números de *El Norte*, es un dato, aparte de otros, que tenemos en cuenta, para adelantar los juicios que dejamos consignados, y la conducta también relativamente conciliadora del Sr. Martos, y su patriótico deseo de paz y de concordia; dentro de las actuales instituciones, es otro elemento de crítica, que nos mueve a emitir el juicio mencionado.

Pero próximo está el día de los acuerdos, y debemos suponer que ahora serán definitivos.

Todos saben que circulan noticias de la dimisión de nuestro representante en París, señor duque de Fernán-Núñez. No creemos lo realice, pero si llegara a confirmarse, nosotros lo deploraríamos grandemente, porque los servicios del señor duque de Fernán-Núñez, así cuando la cuestión de Saida, como en las negociaciones para el tratado de comercio, como durante los últimos sucesos, no otra cosa merece que las palabras más expresivas de elogio; en nosotros, tanto más imparciales y espontáneas, cuanto que nosotros, unas veces contra los conservadores y otras contra los demócratas, siempre hemos defendido la gestión de este distinguido funcionario, cuyo tacto tantas asperezas ha eludido y tan grandes servicios ha proporcionado al país.

Es posible que en los rumores a que nos referimos haya exageración; y de todos modos, deseamos que el señor duque de Fernán-Núñez siga prestando al país y al rey el concurso de sus importantes servicios.

Después de estos dos sucesos de bulto y actualidad, sigue la prensa política discutiendo tendencias, interpretando actitudes y comentando todos los conceptos que emite algún político de talla. Tocale el primer turno al Sr. Cánovas sobre lo que haya dicho respecto de la unión de la izquierda con la mayoría.

Sobre este particular, *La Iberia* dice que según un telegrama recibido de París por *La Epoca*, el Sr. Cánovas del Castillo no ha dicho que sea partidario de la unión de la izquierda con la mayoría, aunque sí ha afirmado una cosa parecida.

En primer lugar, resulta que el Sr. Cánovas quiere que haya gobierno ante todo.

En segundo lugar, al Sr. Cánovas le parecen buenos todos los gobiernos menos el actual.

Que haya gobierno, y sea con la Constitución que fuere, esas parecen haber sido sus palabras.

En nuestro concepto continúa esa opinión retratada perfectamente en la manera de ser de los conservadores.

Respecto de principios, todo les es indiferente. Respecto de Constituciones, lo mismo.

El sufragio universal no le asusta al Sr. Cánovas, según el telegrama a que nos referimos.

Lo único que le asusta es que gobierne otro.

Es decir, no gobernar él.

Resulta el Sr. Cánovas bastante franco en toda esta relación, y no nos extraña, porque el Sr. Cánovas ha tenido siempre mucha franqueza con los corresponsales extranjeros.

Hemos dicho, prosigue el colega, que el señor Cánovas había hecho una afirmación muy parecida a la que en estos últimos días se le atribuía respecto de la unión de la izquierda y el Sr. Sagasta.

No ha dicho precisamente que esa unión deba verificarse, pero al final de la conversación ha expresado su opinión favorable a la formación de un Gabinete Posada Herrera.

Como este Gabinete se ha supuesto que simbolizaría la unión de la derecha con la izquierda, resulta que, con efecto, el Sr. Cánovas se muestra partidario de dicha solución.

Ya pueden, por lo tanto, volverse al cuerpo sus protestas los periódicos conservadores, que negaron nuestras afirmaciones sobre dicho particular.

En lo del Gabinete Posada Herrera, el señor

Cánovas ha venido a coincidir con el Sr. Martos, que también ha defendido esa idea hace un mes.

No es la primera vez que ambos coinciden. Ni será la última.

El segundo turno de la discusión de las tendencias de los políticos, toca a la discutida personalidad Sr. Martos.

Respecto a este particular, *El Correo* dice su número de ayer.

«Ni en las cartas privadas, ni en las referencias oficiales, hay el menor rastro de las graves noticias anoche acogidas por *El Día* sobre la actitud del señor Martos.

Este distinguido orador podrá, en el fondo de su conciencia, tener sobre la sustancia de las formas de gobierno, las ideas que crea convenientes; pero es indudable que en su evolución a la monarquía, y en su apoyo a la izquierda, se ha conducido con nobleza y patriotismo.

En último término, por punto de más, o por punto de menos, podrá ser su conducta objeto del descontento de los partidos liberales monárquicos; pero mirando al superior interés del rey y del país, la conducta del Sr. Martos debe merecer palabras de consideración y simpatía.

Reforma de la carrera de derecho.

Como complemento de esta reforma planteada por el Sr. Ganazo, a fin de que los intereses públicos no sufran perjuicio alguno, la *Gaceta* publica hoy una real orden dictando reglas para que las cátedras que vamente creadas por el decreto de 2 de Setiembre, estén ordenadamente desempeñadas desde los primeros días del curso inmediato, y se obtengan los beneficios que el decreto referido ha de proporcionar a la enseñanza.

Hé aquí ahora las principales disposiciones de la real orden indicada.

Las asignaturas del primer y grupo de los comprendidos en el art. 5.º del mencionado real decreto, serán encomendadas a los tres catedráticos de la Facultad de Filosofía y Letras de las Universidades de Oviedo, Santiago, Valencia y Valladolid. En las de Barcelona, Granada, Madrid, Salamanca, Sevilla y Zaragoza, están previstas estas cátedras con arreglo a la ley, pudiendo entre tanto los redactores de ellas a los catedráticos de la Facultad de Filosofía y Letras que lo soliciten, y en su defecto a los catedráticos de Derecho que tengan título de licenciado en Filosofía y Letras, mediante la gratificación reglamentaria.

Uno de los actuales catedráticos de Derecho romano, se hará cargo de la asignatura de Principios de Derecho natural.

La asignatura de Elementos de Hacienda pública continuará a cargo de sus profesores titulares en las Universidades de Madrid y Barcelona, y mientras legalmente se proveen las cátedras de las ocho Universidades restantes, los rectores podrán encargar de ellas a cualquiera de los catedráticos numerarios de la facultad que tenga título de Derecho administrativo.

Los catedráticos de Derecho mercantil y penal, optarán por una de las dos cátedras que resultan de la nueva organización de esta asignatura.

Los actuales catedráticos de Derecho canónico y disciplina eclesiástica, se pondrán de acuerdo para determinar quién haya de dar la enseñanza de Elementos de Derecho eclesiástico general y particular de España. El que resultare excedente podrá elegir cualquiera de las nuevas cátedras creadas por el decreto del día 2 del mes actual.

Los catedráticos titulares del Notariado que aplicaban la asignatura de Teoría y práctica de redacción de instrumentos públicos y actuaciones judiciales, continuaran desempeñándola en la facultad de Derecho, quedando a cargo de los actuales profesores de Procedimientos judiciales la asignatura que ahora se denomina Derecho procesal, civil, canónico y administrativo.

El catedrático propietario de nociones de Derecho civil, mercantil y penal de la escuela del Notariado, podrá optar a cualquiera de las cátedras de Derecho civil español, común o foral, de Derecho penal y procedimiento criminal, ó de Derecho mercantil de España y de las principales naciones de Europa y América que resulten vacantes en la Universidad respectiva.

Los catedráticos de Derecho político comparado, en las Universidades de Barcelona y Madrid, se encargarán oportunamente de uno de los dos cursos de Derecho administrativos, político y noción de lo contencioso.

El catedrático de Historia general del Derecho, en la Universidad de Madrid, se encargará oportunamente de explicar la asignatura de instituciones civiles y políticas de los principales estados de Europa y América; el de Historia eclesiástica explicará la de Derecho público eclesiástico é Historia de la iglesia española.

Falsificación descubierta.

En la calle del Meson de Paredes, núm. 36, tercero, Madrid, fué sorprendido un taller de falsificación de efectos timbrados, merced a las disposiciones del señor gobernador civil, al que había participado la existencia del taller el señor ministro de Hacienda, que fué el primero que lo supo, por informes reservados.

Dos delegados de la autoridad llamaron a la habitación, con pretexto de adquirir efectos falsificados; una vez dentro, se dieron a conocer, y avisaron

do a otros compañeros convenientemente apostados, se detuvo a los inquilinos del cuarto, Joaquín Blanco González, de enarenta y ocho años, tipógrafo, y a su mujer, María Margoles. En el cuarto fueron hallados 325 pliegos de sello de dos pesetas; 65 de cuatro; 137 de tres; 340 con timbre en seco, 925 en blanco.

Además fueron ocupados frascos de tinta de colores, sellos de metal y el volante en que al declarar quienes eran los delegados, estaba timbrando Joaquín ayudado por su mujer. Inmediatamente se presentaron en la casa de los señores conde de Xiquena y juez de guardia, empezando la instrucción de las diligencias oportunas. Estando en esto, se presentó Rita Rodríguez, hija del detenido, que fué detenida, ocupándose 84 pliegos de tres pesetas y varias planchas de sellos; igualmente fué detenido un joven que entró en busca del Blanco.

A más de la falsificación del papel sellado, sellos de Correos para la Península y Cuba, la industria comprendía la de cubiertas de cajetillas, y según declaración de Joaquín Blanco, llevaba falsificadas unas dos millones de ellas.

Después de prestado este importante servicio por las autoridades, se han dado órdenes para evitar la circulación de los efectos falsos, que tienen una semejanza tan perfecta con los buenos, que a la simple vista es difícil el distinguirlos.

Francia y China.

La cuestión pendiente entre Francia y China a causa del tratado con Annam, es uno de los temas favoritos de los periódicos de Inglaterra.

Hé aquí lo que sobre este particular dice *El Times*, según un despacho de la Agencia Havas, recibido en París.

El Times, examinando las relaciones entre Francia y China, aconseja de nuevo un arreglo amistoso de las diferencias que existen entre los dos países.

El Times piensa que Francia puede, sin perder su dignidad, reconocer la soberanía egipcia durante tanto tiempo por la China sobre Annam.

La experiencia nos ha hecho aprender—continúa el periódico de la Cité—que dejando los franceses de ser prudentes, corremos el riesgo de que nuestros esfuerzos sean mal interpretados, pero por poco que reflexionen los franceses sobre su situación en el mundo, comprenderán que solamente Inglaterra es su amiga sincera.

Las razones que nos guían conjurando a Francia a que no se comprometa en una guerra, inútil, pueden, hasta cierto punto, ser motivadas por nuestros propios intereses; pero nuestros intereses y los de Francia son idénticos en la cuestión del mantenimiento de la paz.

La Francia está hoy sin amigos en Europa a excepción de nosotros.

La Inglaterra está ligada a Francia por lazos comerciales y de amistad.

Entre este sentimiento, que predomina entre nosotros y el favor concedido al republicanismo francés en Alemania, no hay comparación posible.

Por esta razón creemos deber aconsejar a Francia que no obre de manera que escite la animosidad del pueblo inglés contra ella.

Nuestro gobierno puede hacer mucho para curar las heridas causadas por pequeñas divergencias de opinión; pero sería de desear que esas divergencias no se menudeasen demasiado.

Concluye *El Times* manifestando la esperanza de que el gobierno francés cesará el envío de tropas al Tonkin mientras duren las negociaciones con el marqués de Tseng, porque esos envíos podrían hacer creer que los franceses solo quieren ganar tiempo, y los chinos podrían contestar con la apertura de las hostilidades.

El Morning News dice, por su parte, que el marqués de Tseng se encontraría sumamente perplejo si se verificase algún envío de tropas mientras duran las negociaciones.

Hé aquí ahora lo que contesta *Le Temps*.

«Apenas podemos creer que se proponga seriamente al gobierno francés se dé a adversarios que, bajo el punto de vista del derecho de gentes, no son considerados siquiera como beligerantes, sino sencillamente como bárbaros, carta blanca para preparar a gusto suyo, contra las débiles garantías que tenemos en el Tonkin, algún golpe de mano del género del que costó la vida al desgraciado comandante Riviere. Cualquiera que sea el autorizado origen de donde sacan sus pretensiones el *Times* y *Morning News*, no queremos creer de ningún modo que pueda siquiera tratarse de una concesión de tal naturaleza.

Además, si la pacificación del Tonkin debe ser la primera y más deseada consecuencia de nuestro arreglo con China, no vemos por qué el anterior restablecimiento de la paz ha de ser un obstáculo para ese arreglo. Pacificado el Tonkin tendremos mayor interés en manifestarnos, mas propicios a arreglar con China las diferencias, que puedan surgir entre buenos vecinos. Las satisfacciones que estamos dispuestos a concederle hoy, no tendremos la menor razón en negárselas mañana. Pero las negociaciones no podrán nunca tener por base retardar la destrucción de las bandas que han asesinado a nuestros soldados. Los diplomáticos chinos no pueden venir a estipular en nombre de los pabellones negros sin endosar la responsabilidad de sus actos.»

El corresponsal de la *Nueva Prensa Libre* de Viena, en Londres, telegrafía a su periódico que el embajador chino, marqués de Tseng, le ha mani-

festado que el envío de tropas francesas al Tonkin obligaría a las fuerzas del Celeste Imperio, concentradas en la frontera, a atravesarla y a ocupar el Tonkin.

Añadió el embajador que las conferencias celebradas en París con M. Challemel-Lacour no dieron ningún resultado definitivo, y que China está decidida a no hacer concesiones.

De la Agencia Fabra.
Londres 12.—Los periódicos ingleses se muestran hoy menos optimistas al juzgar la cuestión pendiente entre Francia y China, abrigando esperanzas de un próximo y pacífico arreglo.

Paris 12.—El *Figaro* dice que el ejército chino está concentrado en Pekin y que espera solamente la llegada de los refuerzos para invadir el territorio del Tonkin.

Enrique Conscience.

Ha fallecido en Bruselas, a los setenta y un años de edad, el ilustre autor de *Barrota*, *Escenas de la vida flamenca* y *Un hidalgo por bre*.

Su muerte es llorada por todos sus conciudadanos, que en razón le tenían por uno de los fundadores de la nacionalidad belga, y que desde hace mucho tiempo habían aprendido a considerar su obra literaria como factor importante de la independencia política.

Nacido en Amberes el 3 de Diciembre de 1812, é hijo de un modesto industrial, de origen francés, que se ganaba la vida comerciando con los despojos de buques inutilizados, no pudo en la primera infancia recibir aquella educación e instrucción que sirven de sólida base a los conocimientos futuros, antes se vió obligado a aprender por sí mismo lo elemental, y a completar, como Dios quisiera, las inciertas nociones adquiridas, sin otro guía que la luz de su clara inteligencia.

No contaba aun diez y siete años, cuando deseoso de aliviar las cargas de la familia y de crearse una posición independiente, comenzó a dar lecciones de lo poco que sabía a los niños pobres de la ciudad, al mismo tiempo que con su trabajo manual procuraba ensanchar la esfera de la industria paterna, cada vez menos grata y productiva. Esto no fué óbice para que al estallar la revolución de 1830 se alistase en el ejército nacional, en cuyas filas militó por espacio de seis años, y obtuvo grado tras grado el de sargento mayor, no muy alto ni ventajoso, pero si lo bastante para proporcionarle un relativo bienestar y hacerle menos penosas las necesidades de su oscura existencia. Gracias a ello y a las asiduas lecturas en que para ilustrarse supo emplear los ocios del servicio, no tardó en reconocer la instintiva vocación literaria, a la cual andando tiempos había de deber provecho y gloria.

Estrenóse con un libro de canciones, que al punto le valieron de parte de sus camaradas el título de poeta del regimiento, y que trascendiado en seguida al exterior, con aplauso del público y de la crítica, impulsó definitivamente al cultivo de la literatura.

Despidióse, pues, del ejército, y regresó a Amberes en 1836, ansioso de recoger los parabienes y felicitaciones de su padre, mas no recibió sino repulsas y desdenes, con lo cual lastimado en lo más íntimo de su corazón, dijo adios a la familia, y se metió a jarduero para ganar el sustento cotidiano.

Por esta época comenzaba a formarse en Bélgica un partido numeroso, cuyo objeto era el de constituir una literatura nacional capaz de contrarrestar el influjo de Francia, del cual igualmente estaban pendientes la moda, la política y las costumbres.

Pensaban, y pensaban muy bien los innovadores, que para consolidar la autonomía a duras penas conquistada, necesitábase principalmente un idioma propio, en vez de la lengua francesa, usada para los actos oficiales, y que sometida a las belgas a la perpetua tutela de una fuerte y poderosa nación vecina.

Ed vano los franceses, y no pocos liberales de Europa, protestaron contra la corriente, suponiéndola dirigida en provecho esclusivo de los católicos y encaminada a cerrar el paso a las ideas filosóficas del siglo XVIII; todas las personas sensatas, sin distinción de partidos, comprendieron al fin de qué se trataba, y unas mas pronto, otras mas tarde, obedeciendo el impulso, salvaron de tal modo la flaca nacionalidad belga.

De los primeros acudió al llamamiento el fogoso Enrique Conscience.

En 1837 publicó su libro *Inbet Vonderjaer* (el Año de los milagros) escrito en lengua flamenca, y obtuvo un señalado triunfo, tan grato para su vanidad de autor, como amargo para sus sentimientos de hijo, puesto que el terrible Conscience, padre cada vez mas enemigo de la literatura, le cerró sin apelación las puertas.

A consolarse llegaron los aplausos del público y la admiración del partido reformista, que le proclamó muy luego uno de sus capitanes y valedores; pero aparte de esto, no alcanzó, por lo que toca a la vida práctica, ventaja alguna. Fortuna inmensa fué para él, cuando se hallaba a dos pasos de la miseria, el conocimiento, convertido pronto en amistad íntima, del pintor Wappers, el cual le presentó al rey Leopoldo, gran protector de literatos y artistas.

Con la módica pensión obtenida de la real munificencia, pudo entonces cubrir sus primeras necesidades, y libre al fin de las diarias inquietudes, consagróse al trabajo con todas sus fuerzas, no tardando mas de un año en dar a la estampa un tomo de novelas y tradiciones, intitulado *Pantasia*, que le valió ser desde entonces considerado como el primero de los literatos flamencos.

De aquí datan su gloria y su fortuna.

Sucesivamente fue nombrado secretario de la Academia de Bellas Artes, profesor de la Universidad de Gante, conservador de los archivos de Amberes, comisario del departamento administrativo de Courtray, y por último, en 1845 maestro de literatura de los hijos de Leopoldo.

Su reputación no pasó, sin embargo, hasta 1855 las fronteras belgas, sino a causa de la mala voluntad con que le miraban los franceses, sus naturales enemigos.

Hubo necesidad de que Alemania ó Inglaterra tradujesen y vulgarizasen el original flamenco para que Leon Wocquier se decidiese á hacer otro tanto, no sin consignar en el prólogo de la versión una larga serie de atenuaciones y excusas.

CRONICA LOCAL Y GENERAL

En la sesión celebrada ayer mañana por la Comisión provincial, se tomaron los siguientes acuerdos: Apreñabanse los gastos del personal facultativo de carreteras por obras nuevas y de conservación en el pasado Agosto, importantes 532'84 y 984'85 pesetas respectivamente.

Pasan á la dirección de Carreteras, para su informe, dos instancias de los vecinos del barrio 42 del distrito de Serranos, reclamando contra el arrendatario del portazgo de Marchalenes, de cuyo pago se les exceptuó en 26 de Junio de 1882.

Se concede rebaja de tres cuartas partes á don Antonio Cerdá, por derechos al paso de sus carruajes por el portazgo de las Valles de Sagunto.

Desestimar una instancia de los fartneros de Moncada, que piden un nuevo certificado de lo que vienen abonando en el portazgo de Marchalenes.

Que forme el señor director de Carreteras el oportuno expediente para espropiar una finca, con objeto de la construcción de la carretera de Alborache á Silla.

Que se desestime la instancia presentada por D. Manuel y doña Josefa Piñones, reclamando contra la espropiación de una finca para la construcción de la carretera de Alborache á Silla.

Que se abonen á D. Francisco Baixauli las cantidades que le correspondan por las obras ejecutadas en la carretera de Alborache á Silla.

Se dan las gracias al señor director del Conservatorio de música por haber concedido seis plazas de alumnos gratuitas á otros tantos niños asilados en la Casa de Beneficencia.

Apreñabanse las notas de gastos presentadas por el señor director de la Granja Modelo, de las obras de carpintería hechas en la misma, importantes 804'68 pesetas.

No habiendo otros asuntos de que tratar, se ha levantado la sesión.

A las nueve de la mañana de hoy se reunirá la Comisión provincial para resolver varias incidencias de quintas del anterior reemplazo.

Segun un periódico, en los acreditados talleres de la Fundación Primitiva Valenciana se está construyendo una locomotora para tram via de vapor, que será la primera maquina de dicha clase que se construya en Valencia. Segun noticias, la locomotora dicha reunirá las mejores condiciones, puesto que al construirse se tienen presentes todos los adelantos que hoy se conocen en la materia, resultando un sistema especial, en el que se fundan muchas esperanzas. Nos alegramos que estas se confirmen y que como consecuencia no sea preciso en adelante acudir al extranjero para la adquisición de tales maquinas.

Los ensayos de la comedia de magia «El rey de los genios» que ha de ponerse en escena en el teatro de la Princesa cuando abra sus puertas, están bastante adelantados. La sastrería y atrezzo están á cargo de los Sres. Peris y Arambol.

El tratarse de un querido paisano nuestro y de una distinguida señorita muy apreciada en esta capital, nos hace publicar los siguientes detalles que trae Las Provincias sobre los Juegos florales celebrados en Albacete.

El jurado, compuesto por literatos madrileños y presidido por el Sr. Echegaray, adjudicó el premio á una «Epístola á Fabio» y el accésit á unos versos «á Silvia». No se sabía en Albacete quién era el autor de estas poesías.

Al abrirse el pliego que contenía su nombre, y publicarse éste, resultó que ambas eran del Sr. Villena, y algunos valencianos que asistían al acto le aclamaron como compatriota, pidiendo que recogiese el premio en su nombre el director de Las Provincias, que se encontraba en Albacete, á donde ha ido á ver las ferias. El Sr. Llorente tuvo el honor de recibir la rosa, que simbolizaba la victoria poética obtenida por el Sr. Villena; de manos de una señorita muy conocida en Valencia por su belleza, elegancia y distinción, la señorita de La Bastida.

Constituían la presidencia de los Juegos florales cinco señoritas escogidas entre la flor y nata del be-

llo sexo albacetense, ocupando el primer lugar la hermosa Solita, que vestía con tanto gusto como siempre. Llevaba un traje de corte de raso blanco. Su hermosa cabeza no ostentaba otro adorno que su abundante cabellera artísticamente peinada. Al pecho llevaba un ramo de flores, y entre ellas colocó la rosa del premio, que el Sr. Llorente, no pudiéndola hacer llegar á manos del vate laureado antes de marchitarse, le rogó que la aceptara en su nombre, conservando tan solo, para entregarla al señor Villena, la preciosa banda de seda carmesí, regalo de la misma presidenta, en la cual hay bordado en letras de oro: «Patria, Fe y Amor. Certamen de 1883».

No podemos menos de felicitar á nuestro laureado poeta Sr. Villena y á la bellísima señorita de La Bastida, al uno por su aplaudida poesía y á la otra por lo dignamente que representó su papel en esta solemne fiesta.

El vecindario de Pego se prepara á solemnizar con mucho aparato la feria y fiestas que han de celebrarse en dicho pueblo desde el día 3 al 7 del próximo Octubre.

El real de la feria, como en los años anteriores, se establece en la plaza de la Constitución, y el programa publicado abraza una serie de festejos muy vistosos.

El día 2, víspera de la feria, una cabalgata recorrerá las calles de la villa, y al siguiente día tendrá lugar la función religiosa, y por la tarde saldrá una procesion que presidirá la venerada imagen del Santísimo Ecce Homo. Por la noche, lo mismo que en la del día 7, se disparará un castillo de fuegos artificiales. En los días 4 y 5 se efectuarán en la plaza de toros corridas de novillos, lidiándose seis cada tarde, dos de los cuales serán de muerte. Dirigirá la lidia el diestro Luis Jordan (a) Gallardo.

El día 6 se celebrará un baile de sociedad en local á propósito, y el 7 tendrán lugar las carreras de caballos, adjudicándose premios á los dueños de los vencedores.

Además se efectuarán en el teatro funciones dramáticas dirigidas por D. Rafael Pellicer. Varias bandas de música amenizarán los principales actos.

Con mucha propiedad podríamos aplicar el texto de la sagrada escritura, fiat lux; esta frase grande y sublime pronunciada por Dios, parece ser ignorada en la ciudad de las flores, y es esto más sensible, en cuanto es acreedora á ser vista por lo mucho y bello que encierra.

Pobre, miserable y mezquino es el alumbrado público; á no mediar la circunstancia de que en ciertas calles los industriales se esfuerzan en dar esplendor á sus establecimientos, nos encontraríamos lo mismo que á principios del pasado siglo; tal es la oscuridad que nos domina, tal es su abandono.

Si la comision del ayuntamiento se sirviera recorrer ciertas calles, aun las más céntricas á las primeras horas de la noche, se convencería de lo que es el alumbrado público y lo fundada que es nuestra simple observacion. No pedimos que cada farol sea un foco de luz eléctrica; lo que sí deseamos y con nosotros toda Valencia, es que tenga cada uno de ellos la intensidad de luz que deba tener; pedimos pues que se cumplan las condiciones del contrato: ya que en Valencia cuesta algunos miles de duros el alumbrado, muy justo es que se preste este servicio cual es debido; no retrocedamos á ciertos y determinados tiempos en que predominaba la oscuridad; las circunstancias actuales han variado, estamos en el siglo de las luces, por tanto, deseamos luz, mucha luz, es decir, que la corporacion municipal ordene á sus subordinados el fiat lux, para que la luz sea hecha, ó mejor dicho, sea un hecho en nuestras concurridas calles.

Un colega local trae los siguientes datos sobre el choque del vapor «Solis» con otro vapor inglés.

Habia salido el «Solis» de nuestro puerto, y á poco de hallarse en alta mar, empezó á soplar un viento sobradamente violento. A las diez de la noche se unió al viento, casi huracanado, una copiosa lluvia; los relámpagos serpenteaban sin cesar por el firmamento; el trueno atronaba los oídos continuamente; las olas, elevándose como montañas, barrían la cubierta, y todo en la naturaleza parecía haberse desencadenado contra los pasajeros de aquel buque que por primera vez se lanzaba á un viaje por las aguas.

A las cuatro de la madrugada el cielo se despejó; pero el viento continuó durante todo el día, manteniéndose también durante el mismo la mar sumamente picada.

Serian las nueve y media de la noche, y hallándose el buque á la altura del Cabo de Gata, arreció nuevamente la tempestad. Tanto arreciaron entonces las olas y de tal modo sopló el viento, que los viajeros se vieron obligados á recogerse en sus camarotes para huir del peligro de ser arrojados al agua por las mismas olas.

Intentaron algunos de ellos conciliar el sueño, pero en vano.

En esta disposicion se pasó el tiempo hasta las tres y media, á cuya hora un ruido espantoso, acompañado de rechinaros crugidos, dio á entender que habia ocurrido algo muy extraordinario, llenando de pavor á la tripulacion y á cuantos se hallaban á bordo. El «Solis» acababa de chocar violentamente con un vapor inglés, cuyo nombre no se nos dice y que se supone se iría á pique.

A consecuencia del siniestro, el «Solis» apareció con visibles averías en la quilla. Por algunos agujeros que se abrieron en ella, empezó á penetrar el agua, y ya nadie pensó mas que en su salvacion por los medios que á cada cual sugeria su escitada imaginacion.

Pensóse en los indicados, en las lanchas de salvamento y todo indicaba que era general el pánico.

El capitán y los pilotos procuraron hacer renacer la confianza y reanimar los ánimos, demostrando que las averías del buque no eran de consideracion y que, reparadas de primera intencion con los medios que tenían á bordo, no habia dificultad en arribar á Almería, que era el puerto mas cercano que tenían, conforme pudieron realizar sin otros quebrantos.

Recompuesto allí el «Solis» de una manera conveniente, se hizo nuevamente á la mar para Cádiz.

La carta de la que extractamos estas noticias tiene la fecha del 2 del actual y aunque no fija la de la tempestad, suponemos que esta empezó el último de los mes anterior, en cuyo día zarpó de Valencia el «Solis».

Se confirma pues, que no ocurrió desgracia alguna en el «Solis», lo que publicamos para tranquilidad de las personas interesadas.

Con la severa é imponente majestad con que suelen revestirse todos estos actos, se celebrarán el próximo lunes en la parroquia iglesia del Salvador, los funerales por el eterno descanso del alma de la señora doña Manuela Visiego y Melenciano, esposa del distinguido profesor de piano D. Joaquin Pallardó, que falleció el día 6 del actual.

Con este motivo, un considerable número de profesores músicos de esta ciudad tomará parte en la fúnebre ceremonia, cantando la gran misa de Requiem del Mtro. Esclava y un precioso responso del mismo profesor.

Descanse en paz.

Del Diario de Avisos de Zaragoza: «Anoche ocurrió en el teatro de Goya un accidente que pudiera haber ocasionado fatales consecuencias».

A mitad de la zarzuela «Ya somos tres», que formaba el segundo acto de la seccion primera, apagóse súbitamente la batería del proscenio; siguió el resto del alumbrado, y en un momento la sala quedó completamente á oscuras.

La escena que á este incidente siguió no pueden figurársela nuestros lectores. Porque lo lógico, y lo visto en terribles antecedentes, ha sido una confusion horrible, un fatal pánico, producido por el instinto de conservacion que lanza al público á las puertas de salida, donde la masa humana aglomerada lucha con el martirio de la asfixia y causa numerosas victimas.

Anoche nada de esto sucedió.

El público, que llenaba todas las localidades del teatro, y las numerosas personas que en el salon de descanso esperaban la funcion siguiente, al ver el peligro salvado por las excelentes condiciones del teatro, que permite dar á la concurrencia numerosas y fáciles salidas, tomó la repentina oscuridad como un accidente sin importancia y permaneció en sus puestos, excepto una pequeña parte que abandonó el salon sin causar confusion ni encontrar dificultad.

Poco tiempo despues el espectáculo siguió á favor de una repentina y si no brillante, suficiente iluminación, á la media hora de ocurrido el accidente, el fluido volvió á circular por las cañerías, encendiéronse los mecheros y el salon recuperó su ordinario aspecto.

Sobre la causa de tan repentina oscuridad hacianse numerosos y variados comentarios; quién la atribuía á una mano alevé, otros á causa fortuita, y esto parece lo cierto, pues segun nuestras noticias, una columna de aire, interpuesta en el tubo principal de la cañería, impidió el paso del fluido y motivo, por consiguiente, la oscuridad.

Por prevision de parecidas contingencias para lo sucesivo, la empresa ha tomado acertadas é eficaces medidas».

Van á subastarse los pastos existentes en los montes públicos del término de Tabernes de Valldigna.

Durante la primer decena del mes corriente se han registrado en el juzgado municipal de Serranos 14 nacimientos y 22 defunciones.

En esta delegacion de Hacienda se ha recibido orden para la aduision del cupon correspondiente al trimestre del interés de la Deuda perpétua al 4 por 100 interior y exterior, que vence en 1.º de Octubre próximo.

La recaudacion en la Aduana del Grao, por derechos arancelarios, fue ayer de 15.185'51 pesetas.

Por una equivocacion involuntaria, ha vendido un ciego un decimo de la Lotería que era de otra es traction, y se ruega á la persona que lo haya adquirido se sirva pasar por la calle de las Barcas número 2, y recogerá su importe.

La intencion de este distrito vá á anunciar segunda subasta, que debe celebrarse el día 29 del actual, para contratar las primeras materias con destino á las factorias de utensilios de este distrito.

Se ha espuesto por ocho dias en las casas capitulares de Paiporta el padron repartimiento de la sal, con objeto de que los interesados lo examinen y espongan lo que consideren oportuno.

De regreso de Utiel llegó ayer á esta ciudad, saliendo en el tren correo para Madrid, el diestro Angel Pastor y la cuadrilla de Frascuelo.

Se ha remitido del ministerio de la Guerra á esta Capitanía general el real despacho de retiro del comandante D. Alfredo del Castillo.

Hoy se ha pasado una enérgica comunicacion á los alcaldes de los pueblos de la línea del ferro-carril de Valencia á Buñol, con objeto de que impidan bajo su responsabilidad cualquier atentado contra los trenes de la citada línea.

La junta de la acequia Real del Júcar ha pedido á la delegacion de Hacienda antecedentes sobre el número de hanegadas de regadio que existen en 19 pueblos de la provincia, para completar las comprobaciones estadísticas.

El vecino pueblo del Cabañal está casi desalajado por completo de sus asiudos veraneantes, á causa del fresco, más que fresco, frío que se ha dejado sentir estos últimos dias; con tal motivo, se vá notando alguna más animacion en nuestra ciudad.

Ayer por la madrugada fué víctima un sugeto de una violenta agresion junto á San Miguel.

Siete ó ocho desconocidos se echaron sobre la victima en el acto de pasar por aquel sitio, causándole dos heridas graves en el pecho, tres en el brazo derecho y otra en la mejilla: el herido fué trasladado al Hospital donde se le curó, el cual dijo que se llamaba Mariano Sallay, de cincuenta años y guarda término de oficio.

El juzgado tiene conocimiento del suceso.

Hemos tenido el gusto de ver en los escaparatés del Sr. Nicolás una preciosa marina del Sr. Ma-

rin, habilmente ejecutada; el vapor que existe flotando sobre las transparentes olas está muy bien dibujado, lo mismo que aquellas, siendo entre todo notable la luz de este precioso paisaje marino.

Tambien en casa del Sr. Janini hemos visto otra de gran tamaño del Sr. Navarro, que difiere bastante de la anterior; sin embargo revela buenas disposiciones en su autor.

El ayuntamiento y corporaciones de Valladolid han acordado ya el programa de los festejos con ocasion de la feria, que se inaugurará el día 20 de este mes con bombas y cohetes, música y dulzainas.

Durante los dias de feria estarán abiertos al público el Museo de pinturas y Escultura, la Universidad, la casa en que vivió Cervantes y otros varios establecimientos; una banda de música tocará en el paseo de doce á dos y siete á nueve; las dulzainas recorrerán las calles, habrá cañas, funciones de zarzuela y declamacion y bailes en los círculos de Calderon y la Victoria y otras sociedades de recreo.

Las corridas de toros se verificarán el 22, 23, 24 y 25.

Trabajarán las cuadrillas del Gordito, Angel Pastor, Gallito chico y Cara ancha, y los toros serán de Maudin (antes Varela), Concha y Sierra, Martinez y Mazbulé. El 23, 25, 28 y 29 habrá iluminaciones; el 22, 24, 26, 27 y 29, fuegos artificiales.

Por último, el 23 y 27 se lanzarán figuras grotescas y globos desde la plaza Mayor; el 29 se verificará en el teatro de Calderon la adjudicacion de premios en los Juegos florales, y la víspera, en el ayuntamiento, la de los premios á los alumnos de las escuelas públicas. Para los acogidos en el asilo habrá dos comidas extraordinarias.

Parece que las fiestas á San Miguel van á ser este año lucidísimas en Enguera. Se habla de lujosas cabalgatas, de fuegos vistosos artificiales, de corridas de vaquillas de la acreditada ganaderia de los Flores, alegres danzas, excelentes funciones de teatro, iluminaciones á la veneciana, brillantes serenatas y de una porcion de cosas más que no decimos hasta que no tengamos la seguridad de poder anunciarlo con certeza.

La feria promete estar muy animada. Sabemos que muchos feriantes han escrito á la autoridad local de dicha villa pidiendo sitio para establecer sus mercancias. La comision de festejos anda muy atareada estudiando medios para dar gran lucimiento á los espectáculos que han de realizarse.

Ha sido cursado al Consejo Supremo de Guerra y Marina el expediente de cruz de San Hermenegildo del comandante D. Julio Ortega.

Han sido destinados al regimiento de infantería de la Princesa los capitanes D. Agustin Más, D. José Romo y D. Francisco Martin, y al batallon cazadores de Segorbe el idem D. Mariano Vicier.

Se ha recibido en la direccion general de Infantería una real orden mandando formular propuesta extraordinaria de los treinta comandantes más antiguos de la escala para el ascenso á tenientes coroneles.

Los donativos recibidos en la Caja de ahorros y Monte de Piedad con destino á la cancelacion de prestamos sobre ropas y alhajas pertenecientes á las familias que perdieron sus viviendas ó muebles en el incendio de Silla, ocurrido en 12 de Mayo último, son los siguientes:

Table with 2 columns: Donantes and Reales. Lists names and amounts like D. A. P. P. 502 92, Señor cónsul francés, 100, etc.

Con cuya captitud se han cancelado cincuenta y ocho préstamos, cuyas garantías han sido devueltas gratuitamente á los respectivos interesados.

Durante el día de anteayer fueron enterrados en el Cementerio general de esta ciudad, cinco adultos y tres párvulos.

Por la seccion de Fomento se han pasado á la Comision provincial las ordenanzas del riego del término de Sueca, con un informe para la resolucion de ciertas obras destruidas fraudulentamente en el punto llamado «Dotse sous».

Ayer tarde sobre las ocho se produjo un incendio en los desvanes de la casa núm. 114 de la calle del Mar, propiedad del Sr. Cort, que hubiera adquirido proporciones desastrosas, á no haberlo aislado con su diligente intervencion la brigada de bomberos y la presencia oportuna de las autoridades.

Los efectos del siniestro fueron insignificantes, no habiendo que lamentar tampoco afortunadamente desgracia alguna personal. Tan solo ardieron algunas esteras y maderas de las buhardillas. En el lugar del accidente vimos al señor gobernador nuestro querido director D. Eduardo Polo de Bernabé y D. Juan Dorda, al gobernador militar Sr. Colomo, al teniente alcalde D. Joaquin Salvador, y fuerzas de la guardia municipal y de órden público, y guardias municipales y vigilantes.

A causa de la extraordinaria frescura que se sentía en el lugar de la Esposicion, el concierto que se celebró anteayer, no se vió tan concurrido como de ordinario; sin embargo, acudió bastante concurrencia.

La música del regimiento de la Princesa ejecutó los números del programa, siendo muy aplaudido.

Un percance hubo que lamentar anoche en el incendio de que damos cuenta en otro lugar. Como los rateros siempre van al acecho de ocasiones, anoche se les presentó una muy buena, con tal motivo, para sustraer un hermoso reloj de oro y de gran valor á nuestro particular amigo D. Arturo Martin, administrador del Hospital.

Deseamos que el Sr. Martin recupere su agar-

rotado orden de rotación.

El B tiene los s Circula sobre la m Proyec para el año Circula impuestos Anunci car para e Nota de substencion Anunci bre contri Otro d ro 43. Varios a dos.

Albaida Muy se gionario: R serrar en su que he dirigí vor quedara Bauista G Sr. Albaida Muy se gionario: R he visto una creto de disoi villa, al mada bles apreciacion te inexactos te inexactos de Habermig d lo habiera dej El Pallero. cosa sus autor el velo del ac hacen mequini porque euti n plicaciones de vecindario de haber merecid aplauso unáni parte de la pob como necesari para censurar minadas perso parece que se h surar y hacer l lo que respecta se hallan en l y que seguram Pero como e en vez de conc pone aprovecha tivas contra mis no menos digno y conceptito, qu bra de un acto n bilisimas autorid cómplice de sem á tomar la plum que nadie, ni ba tervencion en el un acto exclusiv todos terrenos, l canzarne, por és alcalde, y como En cuanto á que el autor de opinion, solo dir lo sabe el públ puede interes razon y faltando hacer público, lo se, no he de segu en armonia con m Pas: por alto de la gacettilla referen cesto defenderme sido este mi objet y prometiendo á silencio en lo suad, y sin temor d publicando cuant ga á V. la insen en su ilustrado d arias, quien se ofre guro S. Q. B. S. M

480 Una cosa va provisto de las armado contra las gado y del vientre, mero que se debe h es vaciar el vientre tol lo hacen con tan suavizan y saaañ D rimentan los dolores cos que acompañan rates. Son absolutar almorranas, afeccion vérticos, cólicos y camento conocido p sos que la enfermed gre ó humores la zar mada con las Pildor

SANTOS DE ROY. SANTOS DE MARANA tra Señora y San Cor CUARENTA-HONAS- vention de la Puridad, cisco. Se descubre va á las siete de la u CORTE DE MARIA: E en su real capilla, / Mañana visita á D Cruz.

ANO

rotado cronómetro, para lo cual suplicamos al jefe de orden público despliegue toda su incansable actividad.

—El Boletín Oficial, en su último número contiene lo siguiente:

Circular del Gobierno civil, tomando medidas sobre la matanza de cerdos.

Proyecto de presupuesto de las obras del puerto para el año económico de 1883 á 84.

Circular de la Administración de Propiedades e impuestos sobre consumos.

Anuncio de la junta de la acequia Real del Júcar para el cobro del cequaje del año 1883.

Nota de las compras verificadas en la factoría de subsistencias, Comisaría de Guerra.

Anuncio de la sucursal del Banco de España sobre contribuciones.

Otro del batallón depósito de Valencia, número 43.

Varios anuncios de alcaldías y edictos de juzgados.

REMITIDO.

Albaida 12 de Setiembre de 1883.

Sr. Director de EL CONSTITUCIONAL.

Muy señor mío y distinguido amigo y correligionario: Ruego á V. tenga la bondad de insertar en su diario la adjunta copia del remitido que he dirigido á La Nueva Alianza, á cuyo favor quedará agradecido S. S. Q. B. S. M.—Juan Bautista Gil.

Sr. Director de La Nueva Alianza.

Albaida 7 de Setiembre de 1883.

Muy señor mío: En el número 896 del diario que V. dirige correspondiente al día 4 del actual, he visto una gaceta en que se comenta el decreto de disolución de la banda de música de esta villa, llamada Nueva, y se hacen ciertas inculcables apreciaciones, partiendo de hechos enteramente inexactos y desprovistos de verdad.

Enemigo de ocuparme de mi humilde persona, lo hubiera dejado pasar en silencio, como otros de El Palleter, porque ciertamente no merecen otra cosa sus autores ó inspiradores, que ocultando con el velo del anonimato su escasa importancia, satisfacen mezquinas pasiones faltando á la verdad; y porque euti adu que, como alcalde, solo debo esplicaciones de mi conducta á mis superiores y al vecindario de esta villa, y tengo la satisfacción de haber merecido la aprobación de los primeros y el aplauso unánime de la inmensa y mas escogida parte de la población, que reclamaba hace tiempo, como necesaria, aquella medida, quedando solo para censurarla y protestar de ella, algunas determinadas personalidades que, por despecho tal vez, parece que se han impuesto la ingrata tarea de censurar y hacer la oposicion todos aquellos que, por lo que respecta á la localidad y aun fuera de ella, se hallan en las condiciones á que ellos aspiran, y que seguramente no podrán conseguir.

Pero como el autor de la gaceta, en cuestion, en vez de concretarse al decreto, parece que se propone aprovecharlo para dirigir sus injustas invectivas contra mis dignísimos superiores y contra el no menos digno diputado provincial D. Luis Soler; y conceptúo, que no es leal, ni digno, que á la sombra de un acto mio, se ataque y censure á respetabilísimas autoridades y funcionarios, no quiero ser cómplice de semejante proceder, y me veo obligado á tomar la pluma, para consignar y hacer público, que nadie, ni bajo ningún concepto, ha tenido intervención en el referido decreto; que éste ha sido un acto exclusivamente mio, y acepto siempre y en todos terrenos, las responsabilidades que pueda alcanzarme, por éste, y por lo demás que ejecute como alcalde, y como particular.

En cuanto á las notas puestas al decreto con que el autor de la gaceta trata de extraviar la opinion, solo diré que son una falsedad; que esto lo sabe el público de Albaida, único á quien puede interesarle, y que si hay personas, que sin razon y faltando á la verdad, tienen el mal gusto de hacer público, lo que de ser cierto, debieran callar, se, no he de seguirles yo en ese camino, que no está en armonía con mi carácter y educacion.

Pas, por alto cuantas apreciaciones se hacen en la gaceta referentes á mi persona, porque no necesito defenderme de ciertas imputaciones, ni ha sido este mi objeto al escribir las presentes líneas; y prometiendo á mis adversarios el mas completo silencio en lo sucesivo, para que con entera libertad, y sin temor de ser desmentidos, puedan seguir publicando cuantas inexactitudes les parezca, ruega á V. la insercion de esta correspondencia en su ilustrado diario, y le anticipo por ello las gracias, que se ofrece de V. anticipado y atento seguro S. S. Q. B. S. M.—Juan Bautista Gil.

En la iglesia de San Agustín se celebrará mañana 16, la fiesta de San Nicolás de Tolentino: por la mañana á las siete, misa de comunión general en el altar del Santo; á las diez, la cantada, siendo el orador el padre Manuel Sanchez, de las Escuelas pías; por la tarde, á las cinco, después de descubrir á S. D. M., será el sermón, trisagio y reserva, concluyendo con los gozos.

En la iglesia de San Agustín se celebrará mañana 16, la fiesta de San Nicolás de Tolentino: por la mañana á las siete, misa de comunión general en el altar del Santo; á las diez, la cantada, siendo el orador el padre Manuel Sanchez, de las Escuelas pías; por la tarde, á las cinco, después de descubrir á S. D. M., será el sermón, trisagio y reserva, concluyendo con los gozos.

OBSERVATORIO METEOROLÓGICO DE LA UNIVERSIDAD DE VALENCIA Estado atmosférico del día 14 de Setiembre de 1883.

Table with 6 columns: Barom. red. a 0° en mil., Termómetro centígr., Humedad relativa, Direc. del viento, Fuerza del viento, Estado de cielo. Observaciones desde las nueve de la mañana del día anterior.

ESPECTACULOS.

TEATRO CAFÉ.—Funcion para hoy.—La comedia en cuatro actos, Farse del porvenir.—La zarzuela en un acto, Tres ruinas artísticas.

EXPOSICION REGIONAL.—Está abierta de seis á doce de la mañana y de tres de la tarde hasta la noche. Durante la tarde funcionarán las máquinas y la galería del trabajo.—Entrada 2 reales.

AVISOS OFICIALES.

Servicio de la plaza para el 15 de Setiembre. Oficial general de día para hoy 15: el Excmo. señor brigadier Don Francisco Monleon, jefe de la 1.ª brigada de la 2.ª division.

Parada del regimiento infantería de Guadalajara. Jefe de día: Don Manuel Alarcon Caspe, comandante del regimiento lanceros de Sagunto 8.º de caballería.

Paseo de enfermos, conduccion de altas á sus cuarteles y barberos al hospital, el regimiento lanceros de Sagunto 8.º de caballería; vigilancia para el puente, el regimiento infantería de España.

El general gobernador interino, Pardo Montenegro.

AVISOS DE CORPORACIONES.

Lo Rat-Penat, Societat de amadors de les glories valencianes.—La junta de govern d' esta corporació, desijant que Valencia demostre á la Societat Economica de Amichs del Pays, el agraiment á que esta se ha fet acreedora, al dur á efecte la Exposició Regional, ha acordat celebrar el dumentge proxím, 16 del corrent, á les nou del mati, una gran reunió á la que han segut invitades totes les corporacions d' esta capital, y per si se ha olvidat involuntariament de citar á algun dels mencionats centres, se fa públic este acord per mich del present anunci, ab lo fi de que tots se servixquen enviar sos representants á la sobredita reunió.

Valencia 13 de Setembre de 1883.—Lo secretari general, Esteve Angresola.

Tramvia de Valencia al Grao y Cabañal. Servicio desde el 16 de Setiembre.

Interior.—Desde las siete de la mañana hasta las nueve de la noche.

Grao.—De Valencia al Grao, desde las seis y treinta de la mañana hasta las ocho y treinta de la noche.

Del Grao á Valencia, desde las siete de la mañana hasta las nueve de la noche.

Nota. Los coches que saldrán del Grao despues de las ocho y treinta no tendrán combinacion con los del interior.

Valencia 14 de Setiembre de 1883.—El administrador, Juan de Aguilar.

Movimiento del puerto.

Bugues entrados y salidos el día 13 de Setiembre.

ENTRADOS. Brik-barca italiano Mericio, de 309 t.; p. A. Spinelli, de Marsella con guano.

Laud esp. Maria, de 23 t.; p. S. Torró, de Malgrat con efectos.

Laud esp. Paquito, de 26 t.; p. V. Torró, de Malgrat con efectos.

Vapor esp. Cataluña, de 1099 t.; c. J. Serra, de Alicante con efectos.

Vapor esp. Gijon, de 807 t.; c. J. Canal, de Alicante con efectos.

Vapor esp. Vargas, de 830 t.; c. E. David, de Alicante con efectos.

SALIDOS. Laud esp. San Esteban, de 30 t.; p. V. Venant, para Malgrat con efectos.

Laud esp. Joven Filomena, de 29 t.; p. V. Rams, para Oran en lastre.

Vapor esp. Cataluña, de 1099 t.; c. J. Serra, para Barcelona con efectos.

Vapor esp. Vargas, de 830 t.; c. E. David, para Barcelona con efectos.

Laud esp. Isabelita, de 27 t.; p. J. Lopez, para Cullera en lastre.

Laud esp. Cristo de la Providencia, de 28 t.; p. J. Perez, para Cullera en lastre.

Laud esp. Purísima Concepcion, de 38 t.; p. N. Sanchez, para Torreveija con efectos.

Vapor esp. Gijon, de 807 t.; c. J. Canal, para Barcelona con efectos.

Vapor francés Gedeon, de 323 t.; c. Mr. Gunana, para Almería en lastre.

—Otra disponiendo que los gobernadores procedan inmediatamente á constituir el tribunal de oposiciones á las plazas de escribientes de las secciones de Fomento.

—Viena 12 (11m.).—S. M. el rey volvió anoche de Baden, y hoy asistirá á las fiestas de la municipalidad por el centenario del socorro de Viena. Recibirá al ministro de Negocios extranjeros y al cuerpo diplomático por la tarde. Por la noche habrá banquete oficial; mañana concurrirá á las maniobras de Bruno.

—El rey D. Alfonso ocupaba la derecha del emperador al verificarse ayer en Viena con toda solemnidad la inauguracion del magnífico palacio municipal.

Terminada la fiesta popular, la comitiva se dirigió á la magnífica Exposicion histórica, que entraña los trabajos de distintas generaciones y la labor de muchos siglos.

Al entrar el emperador y el rey D. Alfonso en la Exposicion habria 3.000 personas dentro del edificio y unas 15.000 fuera.

Los que estaban dentro del local, sin duda invitados personalmente, lucian vistosos uniformes.

El emperador fué aclamado y vitoreado por la multitud.

Los alumnos del colegio Teresiano, condiscipulos de S. M. el rey de España han solicitado audiencia para ofrecer sus respetos al joven monarca.

El viernes visitará el rey la Exposicion de electricidad, donde figuran todos los sistemas, hasta los inventados recientemente en los Estados-Unidos, ya de aplicacion á la medicina y á la locomocion, ya á la industria y al alumbrado.

Por la noche hubo gran banquete en el palacio del emperador, al cual asistieron los altos dignatarios de la corte.

El emperador brindó por su ilustre huésped don Alfonso, haciendo votos por la felicidad de España.

El rey D. Alfonso contestó en alemán, recordando los dias felices de su infancia en aquel pais.

Dijo que la felicidad de su hogar, la debe á una archiduquesa austriaca, á la nobilísima reina cristiana, con la que comparte el trono.

Brindó, finalmente, por el emperador, por la familia imperial y por Austria.

Terminado el banquete, el emperador, el rey D. Alfonso y el archiduque Reniero, asistieron á la ópera, ocupando una platea, sin insignias de ningún género.

Del 19 al 20 estará en Francfort la comitiva régia, para dirigirse desde aquí á las maniobras de Alemania.

—Los periódicos de lo que hablan preferentemente es de la dimision del señor duque de Fernan Nuñez, conviniendo todo el mundo en que esto contribuye á quebrantar más y más al gobierno.

Espérase, sin embargo, que el señor duque retirará la dimision.

De esto creemos se trate en el primer Consejo que se celebre, que será esta noche ó mañana.

El Sr. Sagasta regresará de la Granja esta tarde.

—Debe haber llegado hoy á Biarritz el señor Cánovas, y mañana será el almuerzo en la villa Ruiz.

No sería malo que en este almuerzo y en el seno de sus amigos, el Sr. Cánovas desmintiera los absurdos que, á juicio nuestro, contiene el telegrama de La Epoca.

—Segun nos dice nuestro corresponsal de Irun, el movimiento en aquella aduana estos dias así de viajeros como de mercancías es grande.

Dias pasados estuvieron á visitar las obras de la nueva aduana el Sr. Muñiz y el ingeniero Sr. Espinal. Créese estarán concluidas estas obras á mediados del año próximo.

La compañía del Norte, se nos dice por último, ha dado instrucciones al jefe de aquella estacion para que admita en el primer espres los viajeros procedentes de Francia con billetes hasta Irun, lo cual agradecerá el público.

—El Liberal, en el cosa extraña, trata muy bien al Sr. Castelar, en un artículo que hoy publica.

El mismo colega dice que al almuerzo de Biarritz concurren los señores Castelar, Martos y Clemenceau.

—Es esperado mañana en Madrid el Sr. Montero Rios, á menos que prefiera la línea del Noroeste para dirigirse á Francia.

—El Imparcial publica estas noticias telegráficas: «Coméntase mucho el regreso precipitado de lord Lyons, embajador de Inglaterra en Francia, que fué decidido inmediatamente despues de celebrar una conferencia con lord Granville, ministro de Negocios extranjeros de la Gran Bretaña.

Parece que viene revestido de poderes especiales para tratar con Francia la cuestion de China, evitando á toda costa la guerra.

Igualmente se asegura que el gobierno alemán ha exhortado á China á que termine pacíficamente las diferencias con Francia.

El gobierno del Celeste Imperio toma precauciones extraordinarias para proteger en Pekin á los individuos del cuerpo diplomático extranjero, que son los únicos europeos que habitan en la capital, porque reina entre el pueblo grandísima escitacion.

En Canton ha habido graves desórdenes. La poblacion indigena se amotino é incendió las casas y almacenes de los europeos. Estos tuvieron que refugiarse á bordo de los buques ingleses y norte-americanos.

Afortunadamente no ha habido muertos. —Esta tarde á las 12.55 ha salido S. M. la reina Isabel para Azcoitia. Durante su estancia en San Sebastian, las autoridades civiles, militares, corporaciones eclesiásticas y familias distinguidas de aquella ciudad y de Madrid han tenido la honra de ofrecerla sus respetos.

El presidente de la Diputacion, vicepresidente y vocales de la comision provincial, el alcalde y el gobernador acompañan á la augusta viajera hasta Azcoitia, donde S. M. fijará por algunos dias su residencia en el lindísimo palacio de los condes de Guaqui.

—S. M. el rey de España llegará á Francfort el 19. Allí permanecerá guardando el mas riguroso incógnito todo el dia 19 y la mañana del 20, hasta que por la tarde se ponga oficialmente en camino para Homburgo.

—Ayer salió de Paris el Sr. Cánovas, con objeto de pasar la noche en Burdeos; seguirá á Biarritz, donde le espera hoy el marqués del Pazo de la Merced y Romero Robledo, para salir con direccion á Galicia.

NO MAS TRICHINA.



Microscopios de gran potencia.

ULTIMA HORA

Madrid 14. Hoy se reunirá el Consejo de ministros para ocuparse de la cuestion de los señores duque de Fernan-Nuñez y Rute.

Los izquierdistas de Pontevedra han telegrafiado al Sr. Martos, proclamándole jefe civil de la izquierda dinástica.

Desmientese terminantemente la entrevista misteriosa celebrada entre el rey y el Sr. Cánovas del Castillo, de que se ocupan sin el menor fundamento los periódicos de Paris.

El colegio Teresiano de Viena prepara una espléndida fiesta en honor del rey D. Alfonso. Se ha dispuesto el inmediato derribo de la iglesia de Italianos en esta corte.

En el sorteo de la Loteria Nacional celebrado hoy han salido premiados con las suertes mayores los números siguientes:

331, 10.113, 22.539, 260, 17.628, 25.995, 23.554, 12.043, 12.440, 11.834, 11.788, 13.281, 3.274, 7.445, 401, 19.391, 5.355, 5.558, 666, 17.949, 19.988, 2.376.

De (La Correspondencia de Valencia.)

Servicio especial de EL CONSTITUCIONAL

Wien 14, 11. Los periódicos atribuyen á la política el viaje de S. M. el rey al extranjero.

A las maniobras militares de Alemania asistieron cuatro soberanos y dos principes.

Madrid 14, 9-15 p. En el Consejo que han celebrado los ministros se ha acordado admitir la dimision presentada por el Sr. Rute y retirar la del Sr. Fernan-Nuñez.

Incíase al Sr. Montero Rios para establecer corrientes conciliadoras entre los izquierdistas. El canceller de Alemania Mr. Bismarck se halla enfermo de gravedad.

Un telegrama de Biarritz niega que el Sr. Martos haya asistido á banquete alguno. Se ha verificado el almuerzo dado en obsequio del Sr. Cánovas, sin discursos políticos.

IMPRESA DE MANUEL ALUFRE, Plaza de Pellicers, 6.

REDACCION Y ADMINISTRACION, Caballeros 4, principal.

AÑO CRISTIANO.

SANTOS DE HOY. San Nicomedes mr. SANTOS DE MAÑANA. Los Dolores gloriosos de Nuestra Señora y San Cornelio papa y mr.

COARENTA HORAS.—Principian en la iglesia del convento de la Puridad, por la Tercera orden de San Francisco. Se descubre á las seis de la mañana, y se reserva á las siete de la tarde.

CONTE DE MAÑANA. Hoy visita á Ntra. Sra. del Milagro, en su real capilla. (Privilegiada.) Mañana visita á Ntra. Sra. del Cármen, en Santa Cruz.

CORREO DE MADRID.

13 DE SETIEMBRE.

La Gaceta de hoy contiene las disposiciones siguientes: Estado.—Real decreto concediendo el collar de la orden de Carlos III á D. José Alvarez de Toledo, duque de Medina Sidonia.

Fomento.—Real orden dictando disposiciones á fin de que las nuevas cátedras creadas por real decreto de 3 del actual en la facultad de derecho de las universidades, estén ordenadamente desempeñadas por profesores desde los primeros dias del curso académico inmediato.

Jarabe Laroze

DE CORTEZAS DE NARANJAS AMARGAS

Desde hace más de 40 años, el Jarabe Laroze se prescribe con éxito por todos los médicos para la curación de las gastritis, gastralgias, dolores y retortijones de estómago, estreñimientos rebeldes, para facilitar la digestión y para regularizar todas las funciones del estómago y de los intestinos.

JARABE

al Bromuro de Potasio

DE CORTEZAS DE NARANJAS AMARGAS

Es el remedio más eficaz para combatir las enfermedades del corazón, la epilepsia, histeria, migraña, baile de S-Vito, insomnios, convulsiones y tos de los niños durante la dentición; en una palabra, todas las afecciones nerviosas.

Fábrica, Especieiones: J.-P. LAROZE & C^{le}, 2, rue des Lions-St-Paul, à Paris.

DEPOSITOS: Santiago: Labarta Rey hermanos.

EN LAS MISMAS FARMACIAS SE ENCONTRAN:

El Jarabe de corteza de naranja amarga al Ioduro de potasio. El Jarabe ferruginoso de corteza de naranja y quasi amara al Proto-Ioduro de hierro. Los Dentifricos Laroze de quina, pelitru y guayaco, Elixir, Polvos y Opiata.

Dr. P. Andes y Fabiá, farmacéutico.

SOCIETE SAINT GOBAIN CHAUNY ET CIREY, Fundada en 1865.

Venta con garantía real y efectiva.—Composición fijada por el catedrático de química, D. César Santomé.

GUANO SAN-GOBAIN.

Abono completo, intensivo y superior al del Peru

Composición: Amoníaco y nitratos equivalentes... Precio: De 50.000 kilogramos en adelante, 135 rs. Al por menor, 145 »

A los señores agricultores y traficantes a quienes pueda convenir un abono con el 1 por 100 menos de amoníaco, se les preparará expresamente a los precios siguientes:

De 50.000 kilogramos en adelante a 125 rs. Al por menor, 135 »

Debiendo advertir que ningún saco de esta clase de abono llevará la acreditada marca ni los marchamos del GUANO SAN-GOBAIN, para que nunca pueda confundirse.

ABONO VITICOLA DE SAN-GOBAIN

Composición: Potasa (considerada anhídrido), Sulfato de potasa equivalente, Fosfatos todos asimilables, Nitrógeno. Precio: De 50.000 kilogramos en adelante, 106 rs. Al por menor, 112 rs.

ABONOS ESPECIALES PARA CADA TIERRA Y CULTIVO Superfosfatos de cal y de potasa.—Sales de potasa. Sulfato de amoníaco.

Garantías: La composición de nuestros abonos se garantiza por escrito en las facturas de venta.

Almacenes: Camino del Grao, número 94, junto al ferro-carril de Tarragona.

ALMACEN

MAQUINAS PARA COSER de Roman Eguia,

17, Calle de las Avellanas, 17, Valencia, frente a la del Milagro.

VENTA A PLAZOS. PRECIOS AL CONTADO.

Máquina familia 10 labores diferentes.	560
Id. intermedia id.	660
Id. titania id.	800

GARANTIA UN AÑO.—ENSEÑANZA GRATIS Y A DOMICILIO. El público sabe que las máquinas de este almacén son las más superiores que se conocen, tanto que no se ha devuelto ni cambiado ninguna por mala en ocho años.

NAPORES-CORREOS DEL MARQUES DE CAMPO.



LÍNEAS REGULARES DE ASIA, AFRICA, AMERICA Y OCEANIA. Línea de Filipinas. El vapor ASIA procedente de Liverpool, saldrá de este puerto el 24 del corriente para los de Barcelona, Port-Said, Suez, Aden, Punta de Gales, Singapore y Manila.

Línea trasatlántica. REINA MERCEDES saldrá de Cádiz el 26 del corriente Setiembre para Puerto-Rico, Habana, Progreso y Veracruz, admitiendo carga y pasajeros para dichos puntos, así como para los de Ponce, Mayaguez, Puerto-Plata, Santo Domingo, La Guaira, Santiago de Cuba, Baracoa, Gibara, Nuevitas, Kingston, Cartagena, Santa María, Barranquilla y Colon.

Para fletes y demás antecedentes, dirigirse al consignatario, excelentísimo señor D. José Campo, plaza del Arzobispo.

AGUA SALLES.

Sirve este producto para teñir el cabello de negro ó castaño. Por su fácil aplicación y sorprendentes resultados, es el como mas confianza se recomienda. Para su uso no se necesita desengrasar el cabello.—Frasco, 80 y 50 reales. Deposito: J. Andrés y Fabiá, frente al caballito de San Martín, Valencia.

PILDORAS DE BRISTOL



Regulan todos los desarreglos biliosos, curan con certeza todas las enfermedades de

EL ESTÓMAGO Y EL HIGADO,

son extremadamente fáciles de tomarse, por razón de su gusto y aspecto agradables. No contienen mercurio ni sustancia mineral alguna. Pruébense y recuérense con ellas la salud perdida.

La legítima ZARPARRILLA DE BRISTOL véndese en grandes botellas cuadrangulares de medio azumbre de cubida. Lo que se ofrece en venta en pequeños frasquitos titulados fórmulas Bristol, es una grosera falsificación. Véase en las principales farmacias y droguerías. Depósito general en España para la venta al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañía.—Barcelona.

PHOSPHO GUANO Y ABONO ARTIFICIAL.

Una casa inglesa, fabricante de los PHOSPHO GUANOS y ABONOS QUÍMICOS por todo género de culturas, desea abrir relaciones con agentes y depositarios, en los centros agrícolas de Andalucía. Escribir con referencias a los Sres. Richardson, Fletcher, Beresford, Placé, Dublin.

PILDORAS DEL DR. HAYDOCK.

PARA EL HIGADO.—(Cubiertas con azúcar.) UNA PILDORA ES UNA DOSIS! UNA PILDORA ES UNA DOSIS! UNA PILDORA ES UNA DOSIS!

En todas las ENFERMEDADES de los RÍÑONES, RETENCIÓN DE ORINA, las PILDORAS del DR. HAYDOCK para el HIGADO son un remedio perfecto.

PARA LAS ENFERMEDADES DE LA MUJER, POSTRACION NERVIOSA, DEBILIDAD, ABATIMIENTO GENERAL, FALTA DE APETITO Y DOLOR DE CABEZA, se encontrará que las PILDORAS DEL DR. HAYDOCK PARA EL HIGADO son un remedio eficaz.

Sus efectos son universales, y se puede garantizar que curan con certeza. Las Pildoras del DR. HAYDOCK para el Hígado, son la verdadera esencia de la salud y la más grande bendición que la ciencia ha dado al mundo.

CURAN MALARIA TERTIANA, Y TODA CLASE DE FIEBRE.

Estas pildoras curan positivamente todas las afecciones biliosas y malarías. Atacan directamente la causa de la enfermedad y la arrancan de un golpe del sistema del paciente. Fortalecen el cuerpo y son un preservativo para las epidemias y los ataques violentos. Una botella de las PILDORAS del DR. HAYDOCK alivia cualquier dolor, anima el Espíritu y purifica la sangre.

Enviase por este medicamento y no se tome ningún otro. La irresolución y la tardanza equivalen al suicidio, cuando se tiene a la mano el medio que cura inmediatamente. Atáquese el mal a tiempo y se evitara muchos días de sufrimiento.

SINTOMAS DE BILIOSIDAD

1. El paciente se queja de peso y plenura del estómago.
2. Dilatación del estómago y los intestinos.
3. Cardialgia.
4. Sensación de cansancio, dolor en las estremidades y mucho sueño después de las comidas.
5. Mal gusto en la boca, especialmente por la mañana, y la lengua sucia.
6. Estreñimiento, con ataques ocasionales de diarrea.
7. Dolor de cabeza frontal.
8. Espíritu abatido y gran melancolía, con pereza y tendencia a dejarlo todo para el día siguiente.

Las PILDORAS del DR. HAYDOCK para el HIGADO, curan todos esos síntomas. Para obtener las Pildoras Legítimas del Dr. HAYDOCK, de las cuales hay muchas falsificaciones, obsérvese que la firma de W. H. TONE & CO. aparece escrita en cada paquete de una docena. No se compren sin este requisito.

HAYDOCK & CO. Únicos Fabricantes, NUEVA YORK, E. U. A.

CARTON DE AMIANTA para juntas de vapor. DEPÓSITO G. MALABOUCHE,

Plaza de la Peña, 6 y 7. Tubos de cristal cocido para niveles de agua de calderas. Grifos de bronce para toma de vapor, de paso, purgadores, niveles de agua, silbatos.

El Carton de Amianta, producto incombustible, resiste diez veces más que todo otro en las juntas del vapor, no lo altera el contacto en fuego ni la humedad del vapor; pesa la mitad menos que el caucho, se emplea además en la mitad de espesor que se necesita para aquel, y su coste es la mitad menos; es por consiguiente su uso de interés capital en lugar del caucho a todos los que tienen calderas y máquinas de vapor, aparatos de destilación y demás.

Se reciben en la Administración de este periódico, a precios convencionales. Caballeros, 4, principal.

INJECTION BROU

Higiénica, Infallible y Preservativa.

La única que cura los flujos recientes o crónicos, sin el auxilio de otro medicamento. Se vende en las principales boticas del universo. (Exigir el método). 30 años de éxito.

Paris, en casa de J. FERRE, pharmacien, successeur de Brou, rue Richelieu, 102.

ENOLATURO ZARZA-COSTAS.

Poderoso depurativo que destruye en poco tiempo los vicios humorales de la SANGRE, cura las irritaciones y erupciones, el vènerico y la sífilis, los herpes, escrófulas, manchas de la piel, etc. Conviene su uso diario a las personas demasiado robustas y propensas a enfermedades violentas y peligrosas, siendo además remedio excelente para las enfermedades nerviosas y calmante seguro para todo género de dolores.

Entre las personas que han probado sus buenos efectos, mereca cada día mayor aceptación este gran remedio, como único y verdadero regenerador de la sangre. Frasco: 10 y 5 rs.—Farmacia de Costas, calle de la Sombrería, núm. 5, bajo el campanario de Santa Catalina, y principales boticas y droguerías de España.

Enfermedades secretas

encuentran curación radical por mi método, basado en los recientes descubrimientos científicos, aunque sea en los casos más desesperados sin ninguna interrupcion de funciones. Cura igualmente las consecuencias funestas de los pecados de la juventud, neuritis é impotencias.

Discrecion garantizada. Envíese una descripción exacta de la enfermedad.

Dr. Bela, plaza de la Nación, núm. 6, Paris.

Miembro de varias sociedades científicas.

OPRESIONES ASTMA NEURALGIAS

CATARROS, CON TIPADOS, etc. por los CIRQUELLOS ESPECIALES. Aspirando el humo, penetra en el Pecho, calma el sistema nervioso, facilita la expectoración y favorece las funciones de los órganos respiratorios. (Exigir esta firma: J. ESPIC.)

Vente por mayor y al por menor en las principales Farmacias de España.—3 fr. la caja.

Baños de Bellús (Játiva).

Aguas salinas termales-sulfurosas cálcicas. Especialización.

Rumatismos fibrosos, musculares y articulares, de carácter inflamatorio y errático y crónicos.

Este acreditado establecimiento cuenta con más comodidades que en años anteriores, pues el propietario no para en las obras de construcción hasta ponerlos a la altura que merecen.

Hay un magnífico coche por cuenta del establecimiento, para proporcionar un buen servicio al público, y que por un módico precio trasladará a los bañistas desde la estación de Játiva a los baños.

Las temporadas oficiales son desde el 10 de Mayo al 31 de Octubre.

COMPENDIO DE EL CATECISMO CRISTIANO

POR EL PRESBITERO D. FRANCISCO DE PAULA OREIXACH Y RABAZA

Profesor de Religión y Moral en la Normal Superior de Maestros de Valencia.

Consta este libro de 210 páginas, tamaño 4.º holandés, papel satinado é inimitable impresión.

Este Compendio un fiel extracto de EL CATECISMO CRISTIANO, explicado al alcance de todos, obra del mismo autor, aprobada de texto por Real orden de 16 de Noviembre de 1882.

Destinado exclusivamente este libro a la enseñanza de la asignatura en las Normales de Maestros y de Maestras, se halla tan sencillamente melodizado en la forma expositiva, que tanto los alumnos como las alumnas de estos establecimientos, pueden sin esfuerzo alguno adquirir los conocimientos necesarios para un buen examen, ya la estudien en uno como en dos cursos.

Véndese al precio de 3 pesetas en rústica, en casa del autor, Gracia, 64, 2.º, y en las principales librerías de España.

EL CATECISMO CRISTIANO EXPLICADO AL ALCANCE DE TODOS

Consta este libro de 450 páginas en 4.º holandés, buen papel y clara impresión, conteniendo la explicación ampliada de todos los puntos que sobre Doctrina Cristiana pueden ser objeto del más extenso programa de oposiciones, aprobado y declarado como texto para las Normales, por Real orden de 16 de Noviembre de 1882.

Es un verdadero libro de preparación para opositar á escuelas vacantes. Precio: 5 pesetas ejemplar en rústica.

De venta en casa del Autor, y en las principales librerías.

NOCIONES FUNDAMENTALES DE RELIGION Y MORAL PARA LOS ALUMNOS DE CURSO SUPERIOR Y TAMBIEN PARA EL NORMAL

Consta este libro de 132 páginas en 4.º holandés, excelente papel, esmerada impresión y ajustado a un método de rigurosa claridad, aprobado por Real orden de 16 de Noviembre de 1882.

Precio: 1.50 pesetas ejemplar en rústica. De venta en casa del Autor, y en las principales librerías.

FABRICA DE MEDIAS, PRIMERA Y ÚNICA EN VALENCIA.

El género de esta fábrica se distingue de todos los demás de su clase por su buena forma, duración y baratura.

El despacho por mayor y al detall: Calle de Gil Polo, 4, segundo, travesía de la de Serranos a la plaza del Angel.

INYECCION SULFOTANICA

Es puramente vegetal, y por lo tanto, sin ocasionar malas consecuencias, cura pronto y radicalmente las gonorreas y flores blancas, por inveteradas que sean Frasco 20 rs. Depósito J. Andrés y Fabiá, frente al caballito de San Martín, Valencia.

Consignatario: viejo, 11, entresuelo

Lo mas saliente entra el duque de... presidencia del... sonajes de la izquierda de una manera... sencia de la crisis del rey de su viaje... muerte que fué... con este carácter... los actos del jefe... prensa de Madrid... ejército, causa de... timos sucesos, y en todo esto, y en el nebra con cierta rilla.

Por razones mente, de que n... partido y mucho... atacó con alguna... que de Fernán Nu... inepto en presen... conspiración milit... fueran tardios eco... Santo Domingo de... Esta acusación... habilidad y discre... bajador en otros... fueron las negoci... de comercio, ha... desde el momento... pulsado de su terri... en su conducta cu... lucion en este pro... ticia de que aqué... hospitalidad, para... par que la paz de... estrechos vinculo... lealtad que en el... ternacionales, deb... veniencia propia... otro con quien viv... La solución qu... mos. El Sr. Rute, gerezca, se ha visto... y el gobierno, re... tido, no admitiend... nan-Nuñez.

Conocidas son Sr. Rute y el señ... sible, vien lo las... mismo para con el... un ministerio Pos... quotas personales... embarazadas. Pero las cosas... y buena prueba d... estos mismos acto... Sardoal en el Sr. R... ni aun en grado h... gran prestigio que... senta nuestro con... gasta.

El Sr. Cánova... tritismo en las... nuevamente á los... traer a unos de lo... roteros del despe... quietudes para... la monarquía sin... éxito de los ideal... Pero lo verdad... sa de su partido, l... ta el punto de v... cimiento de la Co... universal como p... este objeto, sino... precisamente el... fracaso de su rad... Sres. Martos, Mo... capitula y pasa... ciliacion Posada... tual Constitucion... el Sr. Martos ace... ta su jela. Misterio es es... dir por los esfu... combatir al Sr... nosotros debe te... Porque lo co... de formar el gran... buyendo la jela... Torre, se conserva... tura efectiva par... ya reconocido co... en ello hayan ser... tinguidos como l... Esto fuera a... tria y la monarq... negacion y per... toda ocasion el